

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

BAZAR DE LOS MUCHACHOS

Se han recibido grandes novedades en trajes para niños desde tres á diez años de edad.

También se ha recibido un gran surtido en pardenes para caballeros.

MAS BARATO QUE TODOS.

PLATERÍA, 10.

JUNTO AL ESTABLECIMIENTO DE D. ANTONIO MESEGUER, Y FRENTE AL DE LAS MAQUINAS DE COSER.

El dueño del establecimiento titulado «La Catalana» ha establecido una sucursal en el sitio indicado anteriormente, con objeto de realizar todas las existencias que se han tenido que trasladar por la reforma de éste, las cuales se darán casi regaladas con el fin de no hacer otro traslado.

Y para que el público vea que este barato es una verdad, ponemos como muestra los siguientes precios:

Desde 4 hasta 14 pesetas, una bonita colección en trajes de lana pura y dibujos de novedad.

Desde 15 hasta 25 ptas. un gran surtido en trajes de estambre de última moda.

Desde 25 hasta 50 ptas., lo mas selecto y lo mejor en trajes franceses é ingleses.

Además hay un gran surtido en lanas desde 1 peseta vara; gergas y vicuñas, desde 4 pesetas; tricots, desde 3 pesetas; elasticotines, desde 5 ptas.; género para pardenesús, desde 4 ptas.; estambres, desde 6 ptas. Hilos, desde 2 y medio reales; y otra infinidad de artículos.

SOLO POR DIEZ DIAS.

LA DALIA AZUL.

BAZAR DE NOVEDADES.

En este establecimiento se acaba de recibir un completo surtido en los artículos siguientes:

Trasparentes pinturas permanentes, desde 5 ptas. en adelante.

Maletas tela, cuero y chagrín, desde 4 pesetas.

Mitones seda colores y negros, desde 1. Gran colección de abanicos papel, tela, gasa, pluma y japoneses.

BAZAR DE LA DALIA AZUL.

BAÑOS TERMALES DE FORTUNA

Son superiores sus aguas á todas las conocidas para la curación del reumatismo en todas sus formas, de toda clase de dispepsias, de las enfermedades de la matriz, de toda clase de neurosis muy especialmente para las escrófulas, tisis y todas las afecciones del pecho.

Hay una buena y cómoda fonda, servida admirablemente por el acreditado cocinero José María Lopez. Una hospedería cómoda y bien servida por Paco Martínez; y casas para familia que quiera vivir de su cuenta.

Para mas antecedentes, dirigirse al médico director Dr. D. Agustín Lacort, ó al propietario D. Juan Cascales. 10—4

A LOS HOJALATEROS.

En el almacén de hierros, calle del Hospital, se vende:

Estaño, bandera y cordero, 6 rs. libra. Hojadelata, Dulce, 1. C., 150 rs. caja.

Id. id. D X 160 rs. id.

Id. id. D X X 200 rs. id.

Id. Agria, 1. C., 120 rs. id.

Tubo de plomo, varios gruesos, á 24 reales arroba.

Bombas, varios sistemas, á precios arreglados.

Zinc, á precios corrientes. 10.5x

LO DEL DIA.

Sueltos.

La fiesta que se celebró ayer en San Agustín, y que en otro lugar reseñamos, se ha celebrado igualmente en toda España; muy solemnemente en muchas capitales, con cierta solemnidad relativa en ciudades importantes (á juzgar por lo que hemos leído en sus periódicos) y, modestamente, en los pueblos donde las juntas regionales han encontrado amigos que secunden el pensamiento.

La alta iniciativa de que hablaba en su invitación á la fiesta del Centenario el Sr. Conde de Roche, era el mismo D. Carlos en persona. El, ó algun allegado suyo, concebiría el pensamiento, que trasmitido al partido carlista, lo ha realizado. Pero no eran carlistas, no, todos los que llenaban ayer el gran templo de San Agustín. Acaso no llegarían á ciento los carlistas que hubo; lo cual quiere decir que el motivo de la función religiosa, y la función misma, eran bastante para congregarse, por piedad y religion, un numeroso concurso.

Pero, á parte de esto, es que en los murcianos que han celebrado aquí el centenario, especialmente en el presidente Sr. Conde de Roche, presenciando de sus ideas políticas, se les reconocen convicciones sinceras católicas suficientes para que fueran al templo á pedir á Dios el beneficio inmenso de una misma fé en todos los españoles. Ni los periódicos, ni el pueblo murciano, hubiéramos visto con gusto, que á pretexto de una grandeza histórica se hubiera come-

tido en la iglesia la pequeñez de una manifestación política.

Esta creencia general y popular en Murcia, debe satisfacer al Sr. Conde de Roche y á sus amigos, mucho más que el R. agrado de D. Carlos. Es nuestro parecer.

Algunos propietarios en el partido de San Benito nos han manifestado que están dispuestos á secundar la iniciativa de quienes se propongan la construcción de un puente sobre el Regueron, en el camino de Santa Catalina, porque saben el beneficio que habia de reportar á sus propiedades y por tanto á sus colonos.

El Sr. Alcalde, nuestro amigo don Julian Pagan y algunos otros concejales, nos han ofrecido pedir al ayuntamiento que contribuya, como es justo, en lo que pueda, á la construcción de dicho puente y habilitación del camino; haciendo que los colindantes que lo han mermado le den su anchura.

De los pobres colonos, sabemos que están dispuestos á trabajar con sus brazos, echando jornales.

El arquitecto Sr. Marin Baldo, se ha encargado de hacer un proyecto de dicho puente, parte de piedra y parte de madera, que será de poco coste y muchísima duración.

De modo que no hay más dificultades que vencer que reunir unos diez mil reales, más bien menos que más.

Un paisaje lleno de luz, de color y de vida ha terminado el joven don Angel Ayala Ros, que ha copiado con toda verdad, uno de esos oasis que en medio de nuestra Huerta, parecen hechos para modelos de pintores. Y los llamamos oasis, usando esta palabra algo impropiamente, porque la casita pobre, rodeada de álamos, palmeras, cipreses, sauces, naranjos y otros árboles, forman un todo real, que la naturaleza ha combinado hermosamente. Un grupo, como el indicado lijaramente en las anteriores líneas, es el que ha copiado magistralmente el joven Ayala en su cuadro, cuyo fondo es un cielo arrebolado como al ponerse el sol, la cima accidentada de las azules montañas de España y noroeste de esta ciudad.

Al cuadro, que se halla á la vista del público en el escaparate de la imprenta de este periódico, no ha de faltarle comprador, porque gusta mucho.

Los concurrentes anteanoche al teatro de Romea salieron complacidos de la «Mascota», en cuya ejecución se distinguieron la Sra. Millanes y los Sres. Bosch y Escriu. Sin embargo, parece que el estar ya acostumbrados á las funciones por horas, hizo larga la verdosilla zarzuela.

¡El pueblo bárbaro!... dicen luego. No es el pueblo bárbaro, es la muchedumbre, es la multitud de todas partes, rio que se desborda y arrasa cuanto encuentra allí donde hay algo que ver y... es la entrada gratis. Lástima daba la lectura de los telegramas de «El Imparcial» de ayer, en los que refería la inauguración de la Exposición Universal de París. 400.000 personas parece que recorrieron aquellas vastas instalaciones, secando hasta las lagunas, en las que se metían los primeros, seguían otros y pasaron los últimos ya á pié enjuto, como los israelitas el Mar Rojo. Ese número de personas, en movimiento, localizado, y en una dirección cualquiera, asusta. Es la avalancha. Tiene mucho de bárbaro y de feroz eso de que la jente empuje hasta derribar á los de delante, y pase luego por encima de ellos pisoteándolos, y asfixiándolos. Lo que, precisamente, ha pasado en París, cuando el pueblo culto por excelencia celebraba el centenario de su Soberanía Nacional, é inauguraba una exposición universal, que es apoteosis del nombre, en las obras de sus manos.

Audiencia.

Ayer se vieron dos causas en la audiencia, por el delito de lesiones. En la primera era procesado el vecino de Fortuna Juan Belda. Este individuo se encontró en una de las veredas que conducen á aquel pueblo, el día 11 de Julio último, á Damian Palazon, y allí surgió una ligera cuestión de etiqueta por si uno debía pasar antes que el otro, pero no tuvo consecuencias hasta la noche. Celebrábase un nacimiento feliz en una casa, á la que concurrieron los dos individuos mencionados, reproduciéndose la cuestión por el *tiquis miquis* de la mañana. Damian Palazon descargó sobre Juan Belda una bofetada, con tal aire, que se apagó el candil, y allí, á oscuras, se armó el consiguiente tumulto, en que resultó con una puñalada el Damian, de la que sanó á los 21 dias. El fiscal solicitó un mes y un día de arresto mayor para el procesado Belda y el defensor Sr. Cañada la libre absolución.

El segundo juicio versó en una reyerta promovida una noche en el Rincon de Seca, entre Felipe Ortuño y Juan Teruel, por cuestión de celos, de la cual reyerta resultó herido en la cabeza el segundo, á consecuencia de dos garrotazos que le dió el procesado Ortuño, para el cual solicitó el fiscal ayer un mes y un día de arresto.

LA FIESTA DE AYER.

Ayer, según teníamos anunciado y anunciaron todos los periódicos de esta localidad, tuvo lugar en el magnífico y grandioso templo de San Andrés, la solemne función religiosa con que la Junta, presidida por nues-

tro amigo el Sr. Conde de Roche, siguiendo las indicaciones hechas por D. Carlos, ha querido celebrar el XIII centenario del memorable acontecimiento de la Conversion de Recaredo y consagracion de la nacion española á la unidad católica.

La Iglesia, como de costumbre, estuvo lujosa y admirablemente decorada; y el altar mayor, por la profusion de sus luces y el singular gusto en sus adornos, brillantísimo y esplendente.

A la hora anunciada dieron principio los divinos oficios, que con grande y nutrido acompañamiento de orquesta y voces, fueron celebrados por el dignísimo y respetable párroco de dicha Iglesia D. Joaquin Beltran, siendo la misa la que en esta ciudad es conocida con el nombre de la *grande del maestro de Capilla* de esta Santa Iglesia Catedral Dr. D. Mariano Garcia, que por su acierto y destreza en el cultivo de la más inspirada clase de las músicas, de la música religiosa, goza hoy en España de justa y merecida fama.

Respecto á la oracion panegírica, objeto principal de esta fiesta, estuvo á cargo del ilustrado orador sagrado y muy respetable amigo nuestro Dr. D. Norberto Jimenez Pagan, quien desempeñó su difícil cometido tan habil como docta y elocuentemente, mereciendo en esta como en las demás ocasiones, en que ha tenido lugar de lucir sus indisputables dotes oratorias, la felicitacion más sincera y el más espontáneo parabien.

Después de un exordio acertado y oportunísimo en que hubo de manifestar la conveniencia de que todos los buenos católicos, sin distincion de matices políticos ni parcialidades mundanas, debiamos entusiasmar nos ante la idea de celebrar el hecho que ha dado vida y robustez á la generosa nacion española, entró de lleno en materia haciendo girar el sermón en tres principales puntos. Primero: que sin la unidad en las creencias religiosas, no puede haber ni ha habido nunca fundamentos ni constitucion de verdadera sociedad, sino antes bien, disgregacion, catástrofe y anarquía. Segundo: que dicha unidad religiosa debe tener por base y piedra fundamental el catolicismo, por ser la única fuente de toda luz, de toda verdad, de todo bien y hasta de toda verdadera libertad, supuesto que en los pueblos donde de aquella no se bebe, impera siempre la fuerza, la arbitrariedad y el despotismo. Y tercero: que nunca este purísimo manantial de saludables aguas, este precioso vaso de salud y vida, esta hermosísima y civilizadora unidad católica que echó los fundamentos de la sociedad iberica, fundiendo en una las razas hispano latina y visigoda, y sobre la cual, encarnándola, gira toda la historia de España, debía haberse dado al olvido, hasta el punto de borrarla, como á letra muerta, de nuestras leyes y constituciones.

Concluida la misa tuvo lugar una magnífica Salve, cantada también á toda orquesta, y con agradable conjunto de voces.

La concurrencia fué numerosísima y en los sitios de preferencia tuvimos ocasion de ver, además del Sr. Conde de Roche, que presidia, á los señores

Arcediano Martinez Espinosa y Capónigo D. Pascual Ramirez en comision y representacion del Cabildo Catedral, D. Luis Sandoval y Mena, el Catedrático D. Francisco Cánovas Cobeño, D. Tomás Atenza, D. Brígido Sanchez, D. José Antonio Serrate, D. Nicolás Dato Rosique, D. Eugenio Carrera, D. José Perez Marín y otros muchos señores así presbíteros como seglares cuyos nombres no recordamos en este momento.

Indudablemente los encargados de esta solemnidad religiosa, han dado pruebas en esta ocasion de saber llenar cumplidamente su cometido.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores el fallecimiento de la virtuosa señora doña Elisa Villamil de Moncada ocurrido en La Plata (Buenos Aires) en la segunda quincena del pasado mes.

—El *industrial* vendedor de pañuelos de seda y alhajas que ayer hizo correr á los guardias de seguridad, fué detenido momentos después en su casa de la calle de D. Gil, número 25, que se hallaba acostado y haciéndose el dormido.

Este individuo ha resultado ser un aprovechado discípulo de *Espadero* y se llama Francisco Hernandez Callejas.

Además de los efectos que habia vendido le fueron ocupadas en su casa varias alhajas que pertenecen á las señoras robadas en la plaza de Castellini y calle de Marin Delgado, varios cubiertos pertenecientes al hospital Militar y otros objetos de ignorada procedencia.

Este aventajado joven fué el que hurtó hace algun tiempo unos canarios á D. José Gil y en su casa tenia un pequeño taller de herrería para la fabricacion de llaves y ganzáas.

El cuerpo de seguridad efectuó ayer una importante captura.

—Anoche, después de la declaracion de Salmeron, fueron careados con éste el «Minero», «Espadero» y el «Gorro», todos los cuales negaron rotundamente su participacion en el crimen. El Juzgado se retiró de la Cárcel á las ocho y media próximamente.

Salmeron ha pedido confesarse con un sacerdote, cuyo acto llevará á cabo mañana á primera hora.

El «Minero» ha sido incomunicado nuevamente, en vista de lo que declara Salmeron y sus rotundas negativas en el acto del careo.

El «Espadero» parece que ha elegido como defensor al abogado don Cristino Lorente, con quien esta mañana ha conferenciado por espacio de una hora.

El «Gorro», niega con mas insistencia que sus compañeros de prision y aduce datos con objeto de justificar su inocencia.

LORCA.

Los presos del correccional de esta audiencia, han elevado á S. M. la Reina Regente una exposicion, solicitando ser indultados de una parte de la pena que sufren, como una de las muchas gracias que la magnánima soberana concederá el día del aniversario del natalicio de su querido hijo D. Alfonso XIII.

Bien quisiéramos que la pretension

de esos desgraciados hallara eco simpático en el generoso corazon de tan bondadosa señora, siendo objeto de la gracia que solicitan.

—Con motivo de la copiosa lluvia de hoy que empezó á caer desde las primeras horas de la madrugada, se ha recrudecido la temperatura, habiendo necesidad de recurrir á los abrigos.

—Ayer mañana durante la funcion religiosa que se celebraba en la iglesia parroquial de San Mateo, cayó un baston de uno de los balcones de la nave, sin que hubiera que lamentar mas daño, que la pérdida de un sombrero, que fué atravesado de parte á parte.

—Se encuentra en esta poblacion el ingeniero jefe de montes de la provincia de Albacete, Don Juan Berné.

—Ayer tarde en medio de un numeroso acompañamiento se verificó el entierro del comandante del batallón reserva de esta, D. Antonio Melgares, á cuya afligida familia enviamos la expresion de nuestro sentimiento.

—A 1390'20 pesetas ha ascendido la suscripcion abierta por nuestro estimado colega «El Diario de Avisos» en favor de las familias de las víctimas de los Tres Puentes.

TOTANA.

El sábado próximo tendrá lugar en este coliseo una grande y variada funcion por la tan notable compañía denominada los «cuatro bemoles».

—Ha sido trasladado al Juzgado de Albaida nuestro apreciable amigo D. Diego Lopez Aleman, que actualmente se encuentra en Alhama donde pasará unos días al lado de su familia.

—Procedente de Madrid, han llegado á los baños de Alhama, la respetable señora y la preciosa hija del intendente general de la Armada, Sr. Vigodet.

—Tenemos entendido que el activo empresario D. Francisco Cayuela Aledo, no escasea gasto ni sacrificio alguno para dotar á Totana durante estos meses de una serie de espectáculos dignos de la cultura de este pueblo y al efecto está en tratos entre otras, con la notable compañía cómica-lírica que dirige D. Eduardo Perez Cachet.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 7 de Mayo de 1889.

Se ha verificado ayer, á la una, el banquete del señor ministro de Gracia y Justicia á los prelados que han concurrido al Congreso Católico.

Han asistido además, el Nuncio de Su Santidad, el señor ministro de Estado y el Sr. Arias Miranda.

La esposa del Sr. Canalejas no ha podido acompañar al ministro en los honores de la casa, por encontrarse enferma en cama hace días; pero ha asistido, ocupando uno de los sitios de distincion, su señora hermana política.

Los prelados que han concurrido han sido el Cardenal Benavides, el Arzobispo de Valladolid, y los Obispos de Jaca, Lérida, Victoria, Madrid, Sigüenza, Avila, Segovia, Vich, Salamanca, Santander, Cartagena, Ciudad-Rodrigo, Soria, Huesca, Astorga y Ciudad Real.

El almuerzo ha sido servido por Lardhy, y la mesa estaba primoro-

samente dispuesta, con abundancia de flores venidas de Valencia.

No ha habido brindis. Ha reinado el espíritu de la mayor cordialidad, notándose en los prelados sincera satisfaccion por las atenciones de que han sido objeto y por el brillante resultado de las sesiones celebradas.

En la opinion de las personas sensatas ha producido, además, el banquete el mejor efecto, por advertirse las buenas relaciones del clero español con el gobierno liberal, que concilia sus ideas, con los respetos debidos, á sentimientos en el país tan generales y tan dignos de respeto.

—Ayer se daba como probable el regreso á la Península del general Salamanca, que parece se ha agravado en la dolencia que venia padeciendo.

LIBROS

que hay á la venta en la imprenta de este periódico.

A 25 céntimos.—Rafael, por Lamartine: Poesias, Espronceda; Diálogo de las mujeres, Castillejo; Romancero morisco; Hamlet; Romancero caballeresco, El delincuente honrado y otros, por Jovellanos; Proudhon; Don Carlos, por Schiller; Mesonero romanos; Artículos de costumbre, Larra, dos tomos; La Celestina; Ley Agraria, Jovellanos.

Historia de Napoleon, por Walter Scoth, 9 tomos en pasta, 5 pesetas.

Filosofía de Liberatore, dos tomos en pasta, 1'50 pesetas.

Misterios de París, 4 tomos, 4 ptas.

Historia Universal, compendio de la de Anquetil, 5 tomos en pasta, 4 ptas.

Manual de cuentas ajustadas y vocabulario del dialecto gitano, un tomo, 1 peseta 50 céntimos.

Religion y moral, por Baeza, 1 peseta.

Historia Natural, de Buffon, 22 tomos en pasta, 12'50 pesetas.

Diccionario español latino, por Balbuena, 5 ptas.

Idem latino-español, 4'50 ptas.

Los siete pecados capitales, por Sue, cinco tomos en pasta, 5 ptas.

Diccionario francés-italiano é italiano-francés, 7'50 ptas.

Historia de la iglesia, por Henrion, dos tomos en pasta, 7'50 ptas.

(Se continuará.)

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 7.

Temperatura mínima, 12'2. Máxima á la sombra, 24'6. Media, 18'4. Máxima solar, 38'0. Mínima del suelo, 11'6.

Presion á las 9 de la mañana, 761'6 mm. A las 3 de la tarde, 760'2 mm. Media, 760'9 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 67°. A las 3 de la tarde, 61°. Media, 64°.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de SO.; por la tarde viento de S.

Velocidad media del viento: por la mañana, 0 m. por s.; por la tarde, 6 m. por s.

Estado del cielo: por la mañana, despejado, nubecillas de NO.; por la tarde, nuboso de NO.; celajes y cúmulos.

Evaporacion de ayer, 5 mm.

NOTICIAS LOCALES

El Excmo. Sr. Obispo se ha dignado acordar, que la funcion dedicada anualmente á Nuestra Señora de la Arriajaca, pueda celebrarse en cualquier día del mes de Mayo, y por tanto este año tendrá lugar el día 26 del actual, siendo orador en ella nuestro querido amigo el cura párroco de

San Nicolás, Dr. D. Pedro Martínez Garre.

Ha sido trasladado á la comandancia de Huelva el teniente de carabineros de esta D. Rogelio Baró y Gorriz, á quien reemplazará el de aquella comandancia D. Venancio García Pérez.

Se han recibido en la Delegación de Hacienda dos libramientos por valor de 341 pesetas, para atenciones de Fomento.

El alcalde de Moratalla ha propuesto á la Delegación de Hacienda se imponga una multa al vecino de aquella villa Pedro Espin Chico por resistencia al reconocimiento de su domicilio para aforo de las especies de consumos.

Segun hemos oido á varios abonados de Romea, piensan pedir á la empresa de una representación de las zarzuelas «Cadiz» y «Tela de araña», donde tanto se distingue la triple doña Dolores Millanés.

El «Boletín Oficial» de ayer, contiene:

R. O. sobre división de la península en zonas militares.

Anuncios de hallarse vacantes en la Universidad de Santiago la cátedra de Derecho procesal, civil, canónico y administrativo, y en la de Salamanca la de lengua griega.

Anuncio de la instancia de D. José Barceló solicitando doce pertenencias para la mina «La Constancia.»

Relación de minas mal incluidas entre las que adeudan derechos de superficie.

Acuerdos tomados por la comisión provincial en las sesiones del 23 y 24 de Abril último.

Anuncio de hallarse vacante una plaza de cabo de mar en el departamento de Cartagena.

Llamamiento al sustituto para Ultramar Manuel Cano Avilés, para que se presente en el batallón reserva de Cartagena.

Edicto de la alcaldía de Moratalla citando á juntamento á los interesados en el riego del Alharave.

Anuncio de nueva subasta para el arriendo de los consumos de Jumilla.

Subasta de fincas embargadas por el juzgado de la Catedral.

La guardia civil de Moratalla ha detenido á un sugeto conocido por el Zorro, por haber disparado un tiro, aunque sin consecuencias, contra Juan López Mellina.

Ha dejado de funcionar en el teatro Calvo-Vico de Barcelona, la compañía de zarzuela que dirige nuestro paisano el aplaudido tenor cómico D. Pablo Lopez.

El arquitecto provincial D. Justo Millan, tiene ya terminado el proyecto de la plaza de toros que ha de edificar en París.

Dicha plaza será de madera y tendrá localidad para 22.000 personas.

Dicho proyecto, que ha sido examinado en la capital de Francia por eminentes artistas, ha merecido el aplauso de todos ellos.

Hoy continuará en la audiencia el juicio de la causa por homicidio, seguida contra los jóvenes Pretel y Quilino.

Ha sido promovido á la plaza de teniente fiscal de la audiencia de

Lorca D. Tomás Morales Díaz, juez de primera instancia de Callosa de Ensarriá.

Por guardias de seguridad fueron ayer puestos á disposición del juzgado municipal de la Catedral varias mujeres, vecinas de la calle del Perejil, por promover frecuentes escándalos.

Ha sido detenido por la guardia civil de Beniajan un individuo que anteayer dió varios palos á otro llamado Juan Leal Saura.

Ha salido para San Javier á tomar posesión de la notaría de aquella villa, que ha obtenido, por oposición, D. Julio Martínez Fernández.

Hemos recibido el último número de «La Enciclopedia» que publica el Sr. Almazan, correspondiente al 4 de Marzo. Le aconsejamos que publique el discurso pronunciado por el Sr. Menéndez Pelayo, en el Congreso Católico; pues cabrá en un número y dará una cosa buena á sus lectores.

Vacante una administración de loterías de primera clase de esta capital, por no haberse posesionado de ella D. Jacinto Albaladejo, ha sido nombrado para desempeñarla don Adolfo Lopez Villanueva.

Encuétrase en esta el jefe de seguridad de Cartagena nuestro amigo D. Enrique Lacárcel.

Encuétrase enfermo en esta ciudad el canónigo de la Catedral de Orihuela nuestro amigo D. José Ayuso, á quien deseamos rápido alivio en su dolencia.

Hoy saldrá para Cartagena el taquígrafo D. Antonio Perez Pimentel, llamado para tomar notas en un juicio importante que se celebra en aquella audiencia.

Ayer ingresaron en la pagaduría de Hacienda, por cuenta de sus cupos de consumos, el ayuntamiento de Ricote 1.000 pesetas, y el de Fuente-álamo 2.500.

El lunes en la noche, en ocasión de celebrarse en un local descubierto del Llano de Brujas una función teatral, por varios aficionados, tuvieron dos jóvenes la bárbara ocurrencia de arrojar piedras al local, de las cuales resultaron lastimados algunos de los espectadores. La guardia civil detuvo á los autores de la fechoría y los condujo á la cárcel á disposición del juzgado correspondiente.

El día 18 del corriente se intentará en Jumilla la segunda subasta para el arriendo de los consumos y sal, bajo el tipo de 62.487'86 pesetas.

En Jumilla han sido detenidos por la guardia civil Juan Antonio Herrero (a) Barriga y Maravillas Sanchez, reclamados por el juez del partido.

La junta de clases pasivas ha dispuesto que la pensión de 450 pesetas que cobraba por la pagaduría central el teniente coronel de artillería D. Carlos Molina Garcia, la perciba en adelante por esta provincia.

Encuétrase en esta ciudad el señor D. Francisco Peña, cura párroco de Mazarrón.

Se ha recomendado por la alcaldía á la empresa de consumos, dé orden á los dependientes del resguardo de la Puerta de Orihuela para que no consientan que los carros de tránsito entren por las calles de la ciudad y

sí por la Ronda de Garay, como está prevenido hace tiempo, aunque en vano.

Nuevamente ha salido para Cieza por haberse agravado su anciano padre, el bibliotecario provincial don José Molina.

Parece que está ya nombrado el nuevo delegado de Hacienda para esta provincia. El Sr. Ruiz Polo será trasladado á Madrid.

Hemos recibido el suplemento, que, con el título de «Salon» publica todos los años «La Ilustración Francesa» y contiene en preciosos grabados copias exactas de los mejores cuadros presentados en el «Salon» de París. Vale 3 pesetas, y se vende en la imprenta de este periódico.

Ayer tuvimos en esta redacción á uno que ha estado ya en Buenos Aires y ha vuelto; y dice que los braceros pasan por allí muchos trabajos, y los jornales están hasta por diez reales.

Se halla convaleciente de la enfermedad que ha padecido, la señora de nuestro estimado amigo D. Francisco Horte, á la cual deseamos un rápido restablecimiento.

Se encuentra en esta ciudad la cuadrilla de Niños Sevillanos, que el domingo próximo tendremos el gusto de ver torear en la nueva plaza de toros.

Hace pocos días oímos decir al hijo del acreditado fabricante de aguardientes Sr. Lorenzo, de Cehegin, que algunos establecimientos venden en las botellas de su casa, del «Anís-Murcia», un líquido que ni es el que indica la marca, ni ha salido de su casa, ni sabe dónde está Cehegin.

El día 12 del actual empezarán las oposiciones á la Penitenciaría de esta Santa Iglesia Catedral. Entre los opositores figuran D. Norberto Gimenez Pagan, D. Telesforo Crespo, D. Joaquín Beltran, D. Félix Sanchez y algunos otros.

Ha sido devuelto y depositado en esta imprenta, para que se entregue á su dueña, el rosario cuya pérdida anunciamos hace pocos días.

Se alquila la casa núm. 15 de la calle de la Sociedad.

En el establecimiento de relojería del Sr. Clemares, se compondrán también toda clase de instrumentos musicales, á escepcion de los de banda.

Dice «Las Provincias»: «Las bases nuevas para la exacción de la contribucion industrial, significan una inmensa vejacion hácia los comerciantes y elementos trabajadores.»

Se inspira esta reforma en que cada contribuyente pague el tributo segun la ganancia líquida, para lo cual el fisco investigará los libros de contabilidad; es decir, que los secretos y las operaciones y negocios de cada ciudadano estarán sometidos á una revision, á todas luces depresiva y expuesta á grandes disgustos.

Mientras á los que viven esclavizados en el trabajo se les echa encima tan inmensa pesadumbre de impuestos y vejámenes, nada se les pide á los que ganan millones en préstamos y negocios con el estado.»

Ayer se reunió la Comisión ejecutiva de la Cooperativa de Empleados y, entre otros acuerdos, tomó el de publicar pasado el día 15 del actual en el «Boletín oficial» los nombres de los pocos socios que no han satisfecho todos los repartos pasivos, para caducarles sus acciones, si no abonan sus descubiertos antes de este día, de conformidad con el Reglamento.

PÉRDIDA.—En la Plaza de Sta. Catalina, se extravió ayer tarde, una perra blanca, lanuda, de dos meses. Se gratificará á quien la presente en la calle del Trinquete, núm. 9.

TEATRO DE ROMEA.—Funciones para esta noche, por horas: «Toros de Punta», «Caramelo» y «Detalles para la historia».

RECORTES.

Hace ya mucho tiempo que he olvidado de nuestro triste amor la triste historia, y que aquellos recuerdos he dejado dormir en un rincón de mi memoria. ¡Quién lo había de pensar! Yo que rendido adoraba tu imagen bendecida, pensando que mas cruel hubiera sido privarme de tu amor que de la vida.

Hoy libre de recelos y cuidado no pienso en si eres fiel ó eres ingrata, y sé que el olvidar á quien se ha amado es algo doloroso, mas no mata.

* * *
Ya tu imagen de mi mente se vá perdiendo y borrando. que el tiempo con su corriente ha ido mi amor arrastrando.

* * *
¿Te acuerdas de una flor que en tu ventana sobresaliendo de las otras flores, nos mostró sus encantos seductores al beso de la luz de la mañana?

Tu de su tallo la arrancaste ufana y dijiste aspirando sus olores: «como recuerdo fiel de estos amores guarda esta pura flor fresca y lozana.»

Hoy metida en un sobre la he encontrado y el trascurso del tiempo ha marchitado su frescura, su aroma y su color.

Retrato fiel de nuestro amor ha sido. ¡También en nuestros pechos se ha extinguido la viva luz de nuestro inmenso amor! (guido M. PERNÍ GARCIA.

EPIGRAMAS.

Inés con cierta malicia dijo á D. Pedro de Iniesta: «Amigo, tengo noticia que toca usted en la orquesta.» Y él respondió: «Por mi daño! músico de profesion, trescientos días del año paso tocando el violon.»

Solicitó un destino D. Pascual y le dió su mujer la credencial; más la esposa de Juan nolo ha entendido y han dejado cesante á su marido. Esto prueba, lectores, sin porfía, que todo lo demás es tontería.

NILO.

TELEGRAMAS

Madrid 8, á las 11'15 noche.

En el juicio de hoy Gregorio Parejo ha confirmado su declaración, añadiendo nuevos detalles.

Los taberneros han reconocido á Dolores y á Higinia, que fueron á buscar una cédula. A Dolores la conocen desde hace 18 años.

Ha parecido Jaqueto en la cárcel de Peñafiel. Se le ha llamado para declarar.

